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中國外交部發言人洪磊昨日回應美國駐港總

領事夏千福前天有關香港普選的演說，強調堅

決反對任何外國對香港政制發展問題說三道

四，干預香港內部事務。這是對夏千福的當頭

棒喝。特別需要警惕的是，夏千福在演說中公

然直接採用香港反對派的所謂「真普選」背後

的意圖。所謂「真普選」是香港反對派的政治

術語，其涵義是對抗基本法和人大決定關於香

港普選的規定，另搞一套奪取管治權的方案，

讓對抗中央的人能夠當特首。夏千福公開鼓吹

香港要搞所謂「真普選」，其目的就是要將香港

的普選推向脫離基本法和人大決定的軌道，讓

代表美國利益的反對派當選特首，掌握香港的

管治權。這不僅是明目張膽地干預中國內政，

挑戰中國主權，而且是企圖將香港作為對中國

推行「顏色革命」的橋頭堡。對此，必須予以

揭露和譴責。

其實，世界上根本就沒有所謂的普選「國際標

準」，也沒有所謂的「真普選」或「假普選」，有

的只是各國各地區按自身情況選擇並發展的普選

模式。反對派推崇備至的人權公約也不要求各國

實行某一特定選舉模式，而允許各國自行採用符

合本國具體情況的實施方式。人權公約100多個

締約國的具體做法也的確是形式迥異、各有千

秋。香港落實普選，必須按照基本法和全國人大

決定辦事，否則就會走彎路。夏千福對香港普選

既定的憲制法律框架置若罔聞，聲稱香港要「建

立有信譽的民主機制」，要實現所謂「真普選」，

其用意是在煽動反對派拋開基本法和人大決定另

搞一套。

夏千福稱民主的基本準則是人民對自己採用的

政治制度擁有「最終發言權」，這是變相煽動

「香港自決」，變相煽動「港獨」。夏千福在台灣

工作期間，就力挺李登輝在民進黨支持及協助下

進行「修憲」，以「推動民主化」為名，行「去

中國化」的「台獨」為實。他將此稱為「寧靜革

命」。他所謂「最終發言權」，完全是販賣台灣

「寧靜革命」搞「台獨」的那一套，煽動「港獨」

昭然若揭。

中央已明確了香港落實普選的時間表，顯示出

最大的誠意和善意。香港按照基本法和人大決定

的規定，普選自會水到渠成。夏千福在本港普選

的關鍵時刻鼓吹「真普選」，目的是要使香港的

特首普選脫離基本法和人大的決定，讓香港管治

權落入美英支持的反對派之手。對於夏千福鼓吹

「真普選」的險惡用心，不能不防。

可持續發展委員會昨日就都市固體廢物收費

展開第二階段公眾諮詢，提出每戶每月繳付30

元至74元供公眾討論，同時提出3種模式實行家

居廢物按量徵費。垃圾徵費有助紓緩本港堆填

區飽和問題，然而，市民缺乏有效渠道把垃圾

分類減少廢物，制約了減廢計劃的成效。政府

應藉垃圾徵費的契機，借鑑外國經驗，推動本

港的垃圾分類計劃和回收行業，加強徵費計費

配套，減少固體廢物之餘，亦可創造更多就業

機會。

本港過去30年的都市固體廢物總量增加近

80%，3個垃圾堆填區將近飽和，本港亦未有焚

化爐設施，處理垃圾問題刻不容緩。政府早於

2005年起討論廢物處理問題，並曾訂下資源循

環藍圖，計劃未來10年減少固體廢物四成，早

年研究推動源頭減廢計劃，今次推出3種垃圾徵

費模式，期望於2016年實施，有助本港減少固

體廢物。然而，雖然計劃屬強制執行，但是市

民缺乏垃圾分類渠道減少廢物，減廢習慣難以

養成，廢物亦欠缺回收系統循環再造，最終仍

會投放堆填區，制約了垃圾徵費計劃的成效。

事實上，玻璃瓶、報紙、木料、紙盒、膠瓶

和鋁罐等家居生活垃圾均是可循環再用的回收

物料，外地早已推動各種廢物分類計劃。日本

的垃圾分類標準嚴格細緻，回收桶細分成十多

種，新加坡亦研究推行源頭分類和設立回收中

心，內地亦逐步發展廢物回收業。相比起台

灣、韓國和日本等地，本港有關垃圾處理和環

保教育等配套方面尚未成熟，不少市民連垃圾

分類仍未熟悉。　

垃圾徵費的目的在於改變市民生活習慣，盡

量減少製造廢物。垃圾分類可進一步提供誘因

讓市民透過回收分類，減少徵費，可回收的成

分愈多，垃圾便愈少。政府落實垃圾徵費計劃

前，應做好垃圾分類的前期配套工作，吸引市

民節省垃圾費，垃圾徵費一旦實施，可與徵費

雙管齊下。

長遠而言，政府應參考外國經驗，推行強制

性垃圾分類及回收之餘，跟上先進城市處理廢

物的方法，推出扶助回收業的措施，加大力度

發展回收再造產業，資助回收再造業發展，為

減廢回收建立可持續發展的基礎。這可將垃圾

轉化為可循環再用的資源，紓緩堆填區爆滿壓

力，為本港開拓新興的環保產業，徹底解決本

港廢物問題，也可創造更多就業機會。

(相關新聞刊A2版)

夏千福妄言「真普選」意欲何為？ 垃圾徵費應推動分類回收

中國堅決反對外國干預港政
外交部：政改屬港內務中國內政 不容他國說三道四

戴耀廷狂言：扑我就最好

各界促夏千福守本分

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦宣傳文體部部長郝鐵
川批評「佔領中環」會令香港走向動亂，「佔中」發起人戴
耀廷昨日聲稱，中央提升「打壓『佔中』」的力度，與近期英
美領事開腔談及「佔中」有關。被問到是否擔心政府「武力
鎮壓」，戴耀廷聲言：「我唔係好驚人扑，我驚你唔扑，因為
從『公民抗命』的角度，你扑我就最好添。」

稱英美開腔「打壓」更厲害

戴耀廷昨日在接受電台訪問時聲稱，中央新一輪「打壓
『佔中』」的輿論較以往厲害，相信與近期英美使節開腔談及
「佔中」有關。對於有人形容「佔中」被批評會造成動亂，是
「為了武力鎮壓『佔中』鋪台階」，他則稱自己不太理會這種觀
點，但聲言當權者的「鎮壓方式」與「公民抗命」參加者的
行動方式落差越大，所產生的社會震撼也會隨之而增加：
「我唔係好驚人扑，我驚你唔扑，因為從『公民抗命』的角
度，你扑我就最好添。因為這樣才產生到暴力與非暴力的落
差。」
另外，有專欄作家建議「佔中」參加者綁起雙手「佔中」，

戴耀廷認為建議值得考慮，因為「綁起雙手一定做不到暴
民」，可以向巿民清楚表達出「非暴力抗爭」是「佔中」的
「核心精神」，但就要解決參加者長時間堵路如何進食等具體
問題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）英國外交及聯邦
事務部大臣施維爾早前在本港報章撰文，聲稱英
國在香港普選問題上「隨時準備提供任何支援」，
社會各界均批評此舉是在干預本港事務。自由黨
黨魁田北俊昨日在接受電台訪問時批評施維爾所
為並不恰當，「佢話畀『支援』是過了位，畀實
質支援即是干預」。

落實普選必須依基本法
田北俊在昨日電台節目上直指，自己對施維爾

的「支援論」感到詫異，並批評所謂「支援」的
說法，即是表明要「干預」。他強調，《基本法》
事實上已落實所有《中英聯合聲明》的內容，
「為何《基本法》運作16年，（英國）才提出『支
援』，而非按照《基本法》去落實（普選），反而
拉回到講《中英聯合聲明》，這是不恰當的」。

夏千福比前任更重政治
對於美國駐港總領事夏千福不斷約見本港各黨

派中人，更公開對本港政制問題指手畫腳，田北
俊指自己最近也曾見過夏千福，而和過去與美領
事見面不同，以往大家多討論經濟、旅遊、商貿
等方面，但在是次見面中，夏千福就問到他們對
政改、政治及本港管治的問題。
他稱，自己不認為單只約見不同界別人士會面

是干預，因為本港選舉過去都是按既定安排進
行，但2017年是本港首次有機會普選行政長官，商
界關注的焦點也是在2017年普選行政長官，故外國
領事注重本港社會最關心的問題，也是「無可厚
非」的，「我們亦留意到他（夏千福在會面中）
是否有給甚麼意見，但他只是聽我們的意見，沒
有提出他的意見」。
田北俊續說，商界也希望給美國政府一個「對

的信息」，包括未來立法會普選應擴大功能界別的
選民基礎而不應廢除等，「他聽我們講是對的」。
他並強調，英美外交人員對本港政制問題所發

表的言論，不會影響到中央的決定。

「公提」不符均衡參與原則
另外，被問及反對派提出的所謂「公民提名」，田北俊認

為，《基本法》已規定普選需要均衡參與、循序漸進，普選行
政長官的提名委員會一定要有均衡參與，「一去到『公民提名』
就不是（均衡參與）了，若只是找到8萬人簽名，無論全是商
界中人或某區的居民都可以，這不符合均衡參與的原則」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據新華社報道，中國外交部發言人洪

磊昨日在例行記者會上表示，政制發展問題是香港內部事務，是中國的

內政。中國政府堅決反對任何外國對此說三道四，干預香港內部事務。

在昨日下午的外交部例行記者會上，有記者問，據報道，美國駐香港總領事夏
千福24日稱，中國中央政府將在香港推進2017年普選行政長官及2020年直選

立法會，美對此表示讚賞。民主的基本概念之一應該是人民對其制度運行有充分的
發言權。美將繼續支持香港根據《基本法》和全國人大《決定》實現真正的普選，
但對香港的選舉進程並無任何方案。中方對此有何評論？

籲有關國家多做利港事
洪磊說，政制發展問題是香港內部事務，是中國的內政。中國政府堅決反對任何

外國對此說三道四，干預香港內部事務。希望有關國家切實做到言行一致，多做有
利於香港繁榮穩定的事。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）美國駐港總領事夏千
福日前發表公開演說，再三高調干預本港內政事務，聲
稱港人對政治制度有「最終發言權」，並支持本港逐步
達至「真普選」，又說美國會對涉及該國「核心價值」
事件繼續表態。外交部昨日表示，堅決反對外國對此說
三道四。本港社會各界嚴詞批評，美國政府在本港政改
問題上全無角色，不應干涉本港內部事務，而夏千福身
為外交官，說話做事應當恰如其分，促請他不要再發表
與其身份不符的言論。

李慧 ：美無角色可言

行政會議成員、民建聯立法會議員李慧 昨日直言，
美國在本港政制改革發展上沒有任何角色可言，倘美國
真的希望本港落實普選，最有效的方法就是「慎於言，
敏於事」，「幫 手，少點說話，不要令社會各界對他
的言行有所懷疑或誤會」。
她認為，夏千福作為美國總領事，應有足夠智慧判斷

「評論」與「干預」本港地區事務的分別，又指夏千福
稱「不排除任何可能性去『協助』香港落實『真普選』」
的言論，是「可圈可點」，容易令人懷疑他的動機，並
促請對方「再低調一點」，不要再發表與其身份不符的
敏感言論，及要堅持反對「佔領中環」，包括不支持任
何政治組織或人士參與「佔中」。

林健鋒：指指點點不當

行政會議成員、經民聯副主席林健鋒說，每個國家及
地方的運作及管治，特別是政治發展，均須按當地法律
並依法辦事，因此，在政改問題上，本港亦應依照《基
本法》做事，不可以有任何的偏離，而外國人對此每事
指指點點，是非常不適當，「但凡涉及中國中央政府及
特區政府的事項，絕對應該由香港提意見、討論甚至決
定，外國人每事指指點點是不適當的，何況夏千福每次
發言都涉及香港政改」。
他並強調，不同國家有不同的文化思想，「我們可以

參考某個國家的制度，但絕對不應該『搬字過紙』」。

陳勇：往績差添煩亂

港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇指出，
本港絕無需要美國「協助」落實普選，呼籲美國不要
「幫倒忙」，而根據國際公約，領事須尊重他國法律規
章，互不干涉內政，但美國長期自命「世界警察」和
「老大哥」，喜歡對別國事務指指點點。他重申，政制問
題是中國內部事務，又以夫妻相處作喻，直言鄰居不應
對別人的家事發表意見，否則只會令事情更為繁雜，並
令人猜想其背後是否另有目的。
他又引述有學者指，夏千福聲言會「毫不猶豫地『評

論』影響美國利益或核心價值的事」，是「尺度太虛」，
「可以無限放大或縮小」，並直斥美國「往績不佳」，指
大部分由美國「協助」爭取民主的國家及地區，反更

「添煩添亂」，促請美方「出少句聲當幫忙」，又要求美
國為斯諾登事件向港人道歉。

林淑儀：恰其分勿過界

全國政協委員、工聯會會長林淑儀指出，夏千福作為
美國外交人員，說話做事應恰如其分，任何不適合的評
論都會影響本港發展，「夏千福應該『講應該講、做應
該做』的事，至於香港政改是屬於香港的內部事務。我
不明白香港政改跟美國核心價值有何關係？再者，香港
政制絕對是有法可依，就是按照《基本法》及人大常委
會《決定》，港人是有能力處理的，希望他恰如其分、
不要過界，否則只會令事件變得更加複雜」。

吳秋北：漠視中國立場

港區全國人大代表、香港工聯會理事長吳秋北批評，
夏千福漠視中國外交的嚴正立場，不斷「打擦邊球」取
巧，而《基本法》已經清楚訂明，本港政制發展必須經
過「五步曲」，最終交由中央政府審批，絕非夏千福所
指稱的「人民擁有最終發言權」，促請他說話時先清楚
了解《基本法》，「我不知何謂『真普選』，不同國家
（及地區）均有其普選模式，不可能規定別人跟隨他心
中的理想，否則就是『假普選』，這是不實際及霸道的
做法」。

盧偉國：不應指手畫腳

經民聯副主席、工程界立法會議員盧偉國強調，政制
發展屬「港人治港」、「一國兩制」的重要事務，亦是
中國的內政，其他國家不應該指手畫腳，「夏千福所謂
的『真普選』的說法是非常不恰當的，他不應該講立
場，其實他根本不應該有任何立場。香港人會做好自己
的份內事，包括香港政制發展，希望美國政府能夠遵從
國際慣例，不要干預他國內政、說三道四」。

周浩鼎：言行自相矛盾

青年民建聯主席周浩鼎直言，美國「唔出聲已經係協
助」。他批評美國一方面聲稱「無任何政改方案」，但又
拋出一些「民主的根本原則」，是意圖干預本港政制發
展，言行自相矛盾。他認為，外交部駐港特派員宋哲上
月面斥夏千福「外國政府和官員不應干涉香港內部事
務」，但夏千福卻仍高調發表干政言論，可視為外交姿
態上的「反擊」，美方或是在「純粹鬥氣」。

洪為民：政制屬港事務

互聯網專業協會會長洪為民認為，政制發展屬本港內
部事務，也是「一國兩制」下必經階段，其他國家外交
官過分評論並非恰當，「香港政制模式發展應由市民決
定，何況整個政改諮詢仍未開始。雖然夏千福聲稱美國
對香港選舉模式無立場，但他卻表明會繼續發聲，我希
望他不會為香港政制發展帶來負面影響」。

■洪磊表示中國政府堅決反對任何外國說三道四，干預香港內部事務。

資料圖片

■李慧 莫雪芝攝 ■林健鋒 黃偉邦攝

■陳勇 ■林淑儀 黃偉邦攝

■吳秋北 黃偉邦攝 ■盧偉國 黃偉邦攝

■周浩鼎 ■洪為民 鄭治祖攝


